

## A Travers les Revues

---

*La Revue Canadienne* du mois d'Avril nous offre un excellent article de M. l'abbé Auclair,—du séminaire de Sherbrooke.—*Nos Prêtres éducateurs.* Il fait passer successivement sous nos yeux cinq figures de prêtres qui se sont dévoués à la rude tâche de l'éducation de la jeunesse. M. le Chanoine Ouellette, M. le Chanoine Proulx, M. l'abbé Gustave Bourassa, M. L. O. Tremblay, le Révérend P. C. Carrier, C. S. C.

Non-seulement je ne jeterai pas à M. Auclair, la première pierre comme il semble m'y inviter, mais je lui dirai qu'il a fait là une bonne action. De tels hommes ne doivent passer inaperçus. Conservons leur mémoire et surtout, le souvenir de leurs vertus.

*Dans la même revue*, No de Mai, un article de M. F. Z. Decelles vice-supérieur du séminaire de Saint-Hyacinthe, est à lire et à méditer. *Pourquoi la guerre existe encore.* Sous une forme littéraire parfaite l'auteur nous donne une excellente leçon de politique générale. Les congrès de la paix ont dans une grande mesure, échoués. Pourquoi ? Parceque l'influence de l'Eglise catholique en a été exclue par le sectarisme de certains états modernes. La chose était bonne à dire et à prouver.

Après avoir lu cet article nous formions le vœu que l'auteur nous en donne beaucoup de semblables. Ce souhait, je le sais, est celui de beaucoup.

*Dans la revue Ecclésiastique de Valleyfield*, remarquable étude de M. l'abbé L. A. Groulx, professeur au Collège sur *La Préparation au Rôle social*.

Faire un simple compte-rendu ne saurait suffire. Bientôt nous ferons mieux. En attendant nous signalons cette étude à tous ceux qui s'intéressent au grave problème de l'Education et surtout de la formation de la Jeunesse. Fruit des longues méditations d'un penseur, il y a là de véritables trouvailles. Un homme du monde à qui je lisais certains passages et en particulier celui qui termine la première partie me disait : Mais, mon père, voilà qui est parfait. C'est la réponse à l'objection courante contre l'éducation ecclésiastique.